
   

令和４年 第１回教育委員会 会議録 

 

 

 

日   時  令和４年１月 27日（木） 午後３時 

 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  １月活動報告 

及び行事予定  ２月行事予定 

 

 

議   案  第１号 令和３年度野々市市一般会計補正予算（２月補正）教育費関係につ

いて 

       第２号 「北国街道まちづくり基本計画（案）」について 

       第３号 「重要文化財喜多家住宅保存活用計画（案）」について 

 

 

報   告  １ 第 25回「図書館を使った調べる学習コンクール」（全国大会）の結果に

ついて（学校教育課） 

２ 令和４年度立志式及び令和５年成人式～二十歳（はたち）のつどい～の

日程について（生涯学習課） 

       ３ ののいちマナビィフェスタ 2022の開催について（生涯学習課） 

       ４ ふるさと歴史講演会「加賀守護富樫氏と野々市」について（文化課） 

       ５ 第３回野々市市体育施設整備実施計画検討委員会について 

（スポーツ振興課） 

 

 

そ の 他 

  



   

出席委員 

 教育長                 大久保 邦  彦 

  教育長職務代理者             松  本 哲  幸 

委員                   松  野 勝  夫 

〃                   宮  川 美保子 

〃                   安  嶋 是  晴 

〃                   髙  桑 奈  美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                山  下 かおり 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   古  村     充 

     教育総務課長               塩  田    健 

     生涯学習課長              松  村 隆  一 

     文化課長                田  村  昌  宏 

     スポーツ振興課長            宮  前 茂  喜 

教育総務課課長補佐           井  沢  友  宏 

教育総務課主査    栁 田 義 幸 

 

 

 

傍聴人  １人 
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議  事 

開会（午後３時 02分） 

 

 

大久保教育長 令和４年第１回教育委員会を開催いたしたいと思います。オミクロン株が

非常に感染力が強いということで、本市におきましても本日小学校５校の

うち３校が休校となっております。新たな感染情報も入ってきておりまし

て、夕方には整理して報道発表も含めてご報告させていただきたいと思い

ます。また、中学校では昨日の給食後中学３年生について２月１日の私立高

等学校の試験に向けて感染リスクを下げるため現在、休校としているとこ

ろでございます。それでは座って進行させていただきます。本日の会議につ

きまして傍聴の希望がございました。許可いたしておりますことをご報告

申し上げます。議事録の署名を安嶋委員、髙桑委員にお願いいたします。そ

れでは、教育長の活動報告についてご説明させていただきます。 

大久保教育長 「１月の活動報告」説明。 

（説明の概要） 

12/21 第 15回教育委員会 

12/21 第１回総合教育会議 

12/22 来年度学校づくり構想について校長ヒアリング 

12/23 野々市市体育施設整備実施計画検討委員会市長ヒアリング 

1/5  えふえむエヌワン ホームタウンののいち出演 

1/5  金沢教育事務所来庁 

1/6  定例校長会議 

1/8  市制施行 10周年記念 金沢武士団ホームゲーム 

1/9  成人式 

1/11 「北国街道まちづくり基本計画」答申 

1/14 「重要文化財喜多家住宅保存活用計画」答申 

1/19 答申された「北国街道まちづくり基本計画」及び「重要文化財喜多家

住宅保存活用計画」市長・副市長説明 

1/20 教育福祉常任委員会 

1/24 第 64回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

1/26 第 65回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

 

大久保教育長 この件についてご意見ご質問ございませんでしょうか。 

無ければ２月の行事予定お願いいたします。 



  - 2 - 

山下 部長  「２月行事予定」説明。 

（説明の概要） 

2/1  部課長会議 

2/2  定例校長会議 

2/3  令和４年第１回（２月）野々市市議会臨時会 

2/3  予算決算常任委員会 

2/10 第４回野々市市体育施設整備実施計画検討委員会 

2/10 白山市・野々市市 保健衛生、学校保健等に係る懇談会 

2/14 第２回市生徒指導連絡協議会 

2/18 石川県史跡整備市町協議会文化財研修会 

2/21 庁議 

2/21 教育福祉常任委員会 

2/22 全員協議会 

2/24 第２回教育委員会 

2/26 第 74回石川県民体育大会冬季大会 

2/28 令和４年第２回（３月）野々市市議会定例会本会議（開会） 

 

大久保教育長 ２月の行事予定について説明がございました。この件につきましてご意見

ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

それでは議案の審議に入りたいと思います。議案第１号「令和３年度野々市

市一般会計補正予算（２月補正）教育費関係について」事務局説明をお願い

します。 

山下 部長  議案第１号「令和３年度野々市市一般会計補正予算（２月補正）教育費関係

について」説明。 

（説明の概要） 

・歳入の補正額 

(款)10国庫支出金(項)２国庫補助金 29,762千円 

(款)17市債(項)１市債 22,500千円 

・歳出の補正額 

(款)10教育費(項)２小学校費 12,072千円 

(款)10教育費(項)３中学校費 48,776千円 

 

大久保教育長 それでは、議案第１号「令和３年度野々市市一般会計補正予算（２月補正）

教育費関係について」ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

よろしいでしょうか。 
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それでは、原案の通りこれを承認し議会の方に上程いたします。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして、議案第２号「「北国街道まちづくり基本計画（案）」について」

事務局お願いします。 

山下 部長  議案第２号「「北国街道まちづくり基本計画（案）」について」説明。 

（説明の概要） 

令和２年９月 14日諮問 

令和４年１月 11日答申 

第１章から第７章までの概要について説明。 

 

大久保教育長 議案第２号「「北国街道まちづくり基本計画（案）」について」説明がござい

ました。この件につきましてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしければ原案の通りご承認いただいてよろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 引き続きまして議案第３号「「重要文化財喜多家住宅保存活用計画（案）」に

ついて」事務局説明をお願いします。 

山下 部長  議案第３号「「重要文化財喜多家住宅保存活用計画（案）」について」説明。 

（説明の概要） 

令和２年８月 26日諮問 

令和４年１月 14日答申 

第１章から第５章の概要について説明。 

 

大久保教育長 議案第３号「「重要文化財喜多家住宅保存活用計画（案）」について」説明が

ございました。委員の皆様からご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

日本酒猩々について去年試飲会を行いましたが、そろそろ出来上がるとい

うことでよろしかったでしょうか。 

田村 課長  日本酒猩々は喜多家住宅で昭和 50年頃までつくられていたものですが、一

昨年から猩々復活の準備を進めております。地元の酒造会社で醸造してお

りまして３月には出来上がると思います。 

山下 部長  追加でございますが、野々市市のＹｏｕＴｕｂｅに猩々のＰＲ動画がござ

いますので、ぜひ委員の皆さんも一度見ていただければと思っております

のでよろしくお願いいたします。 

田村 課長  重ねてですけど、猩々の動画は正面玄関の方でも見ることができます。 

大久保教育長 市民協働課の広報担当の職員が編集して作ったのですが、プロが作ったみ

たいなコマーシャルでございますので、ぜひ見てください。その背景が喜多

家の中で撮影したものなどもありまして、映像にて拝見いたしましても非
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常に価値のある家屋であると思えます。今回の計画について個人的には防

災計画が一番気になっていましたが、火災の原因の一番である漏電対策は

講じられていると聞いています。そういった耐震や防犯も含め、計画は策定

されております。 

ご意見等よろしいでしょうか。 

議案第３号「「重要文化財喜多家住宅保存活用計画（案）」について」ですが、

これにてご承認いただいてよろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 引き続きまして報告に参ります。報告１「第 25回「図書館を使った調べる

学習コンクール」（全国大会）の結果について」事務局説明をお願いします。 

古村 参事  報告１「第 25回「図書館を使った調べる学習コンクール」（全国大会）の結

果について」説明。 

（説明の概要） 

第９回野々市市図書館を使った調べる学習コンクールの出品数 1,113点 

全国大会出品数 22点（優良賞１点、奨励賞３点、佳作 13点、参加賞５点） 

 

大久保教育長 報告１「第 25回「図書館を使った調べる学習コンクール」（全国大会）の結

果について」でございました。ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは報告２「令和４年度立志式及び令和５年成人式～二十歳（はたち）

のつどい～の日程について」事務局説明をお願いします。 

松村 課長  報告２「令和４年度立志式及び令和５年成人式～二十歳（はたち）のつどい

～の日程について」説明。 

（説明の概要） 

・令和４年度立志式 

 日時：令和４年 11月 30日（水） 

 場所：市文化会館フォルテ 大ホール 

・令和５年成人式 ～二十歳（はたち）のつどい～ 

 日時：令和５年１月８日（日） 

 場所：市文化会館フォルテ 大ホール 

 

大久保教育長 報告２「令和４年度立志式及び令和５年成人式～二十歳（はたち）のつどい

～の日程について」でございました。ご意見等ございませんでしょうか。 

続いて報告３「ののいちマナビィフェスタ 2022の開催について」お願いし

ます。 

松村 課長  報告３「ののいちマナビィフェスタ 2022の開催について」説明。 

趣  旨：生涯学習社会の実現に向け、学習活動の機会を設けることにより、
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学習への意欲を高めるとともに、活動への参画を促進し、生涯学

習の一層の振興を図る。 

名  称：ののいちマナビィフェスタ２０２２ 

テ － マ：～学習と文化の祭典～『愛と和でふれあう生涯学習のつどい』 

開催日時：令和４年３月５日(土) ９：00～16：00 

         ３月６日(日) ９：00～16：00 

     ※令和４年２月 20日（日）～27日（日） 美術文化協会展 

会  場：にぎわいの里ののいち カミーノ 

     学びの杜ののいち カレード（美術文化協会展） 

 

大久保教育長 この件についてご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは報告４「ふるさと歴史講演会「加賀守護富樫氏と野々市」について」

お願いします。 

田村 課長  報告４「ふるさと歴史講演会「加賀守護富樫氏と野々市」について」説明。 

（説明の概要） 

市制施行 10周年記念として富樫氏をテーマに野々市市ふるさと歴史講演会

を開催する。 

講演会名：「加賀守護富樫氏と野々市」 

講  師：東四柳 史明 

日  時：令和４年２月 26日（土）14：00～16：00 

会  場：文化会館フォルテ 小ホール 

 

大久保教育長 この件についてご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは報告５「第３回野々市市体育施設整備実施計画検討委員会につい

て」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告５「第３回野々市市体育施設整備実施計画検討委員会について」説明。 

（説明の概要） 

日時 令和４年１月 11日（火）午前 10時 

場所 学びの杜ののいちカレード研修室 

概要 計画案の第１章から第８章の概要について説明。２月中旬よりパブ

リックコメントを実施し、３月中旬から下旬に実施設計を策定する。 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  ハードの整備の計画が進んでいるのは大変結構なことだと思っています。

この計画とは直接関係はないのですが、市民のスポーツ振興をするような

ソフト面の議論は、このハードの計画以外で何か策定中またはすでに策定
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していますか。また、ソフト面の話の時には総合型スポーツクラブが設立さ

れていると思うんですが、野々市では総合型スポーツクラブができてない

と思います。これまでに設立する経緯があったとか、今後設立するお話があ

ったなどご存知であれば教えていただきたいと思います。 

宮前 課長  ソフト面についてはこれまで教育ユニバーサルプランのスポーツに関わる

部分で進めていたのですが、来年度に向けまして新たな計画を策定しよう

と思っております。その中で、施設につきましても建てるだけではなく建て

た後の活用や既存の体育施設を活用したスポーツの推進などスポーツのソ

フト面について掲げていきたいと思っております。総合型スポーツクラブ

につきましては、過去に扇が丘のスポーツクラブで設立された経緯がござ

いますが。今現在、総合型スポーツクラブはございませんが、スポーツ推進

委員などの方々が、その後、スポーツクラブを設立し、総合型スポーツクラ

ブに登録することができないか検討していきたいと思っております。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

それでは報告５についてはこれで終わりたいと思います。その他報告事項

ございませんでしょうか。 

山下 部長  「まん延防止等重点措置の適用について」説明。 

（説明の概要） 

〇教育委員会所管施設について 

 閉館時間を１時間繰り上げ 21時閉館 

〇学校施設について 

 野々市小学校、御園小学校 １月 26日から 28日まで休校 

 富陽小学校 １月 26日午後から 28日まで休校。 

 菅原小学校 本日６限目を打切り 28日まで休業。 

 中学校 ３年生について 26日午後から２月１日まで休業。 

     １月 31日については入試に係る指導のため最低限の登校とする。 

〇保護者宛のメールの送信について 

 １月 21日（金）に新型コロナウイルス関連で学校に対して不安を持たれ

た方については、欠席扱いにしないということを保護者全員に送信した。 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  学校休業になった場合の子どもの対応ですが、家でお休みしてくださいと

なるのか、オンラインで端末を活用した課題が出ているなど何か対応して

いるんでしょうか。 

古村 参事  昨年度末に配備しました１人１台端末を活用して子どもたちと学校とのコ

ミュニケーションを欠かさずに行うということと、課題についてはオンラ
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インで解説したり説明したりするなど子どもの学びが極力止まらない工夫

を講じております。 

大久保教育長 その他何かございませんか。 

コロナの件について各課から追加ございませんか。 

田村 課長  花と緑ののいち椿まつりにつきましては２月半ばの椿まつり実行委員会で

開催か否か縮小化なども含めて決めていきたいと思っております。改めて

ご報告させていただきます。 

大久保教育長 その他ございますか。 

委員の皆様からもその他ございますか。 

それでは日程調整に入りたいと思います。 

≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 ４月の定例教育委員会は４月 20 日水曜日 10 時から行うということでよろ

しくお願いいたします。それでは、長時間にわたりましてご審議いただきあ

りがとうございました。以上で第１回教育委員会を終了させていただきま

す。どうもありがとうございました。 

 

 

閉会（午後３時 57分） 

 


